

Militares en 30 camionetas saldrán a vigilar la ciudad

## 76 'express' en 14 días, dice Espol

Los datos en los que se basa el informe sobre delitos se tomaron de los registros del Ministerio Público.

La Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) entregó ayer al alcalde de Guayaquil, Jaime Nebot, la primera estadística sobre los delitos cometidos en la ciudad desde el 2 de abril hasta el 1 de julio de este año.

Al acto, que se realizó en el Salón de la Ciudad del Municipio de Guayaquil, asistieron Nebot; el Comandante de Policía del Guayas, coronel Víctor Cózar; los presidentes de la Cámara de Comercio de Guayaquil, Eduardo Mafuri; de la Junta Cívica, Carlos Estrada; de la Corporación de Puestos de Auxilio Inmediato, Francisco Alarcón; y de la Cámara de la Pequeña Industria del Guayas, Renato Carló.

Además asistieron el director ejecutivo de la Comisión de Tránsito del Guayas, Roberto Pólit; y el coronel Arturo Cadena, quien representó a las Fuerzas Armadas.

Según la conclusión del estudio, el índice de ilícitos ocurridos la última semana de junio, en relación a la primera semana de abril, se ha reducido. En lo referente al robo de vehículos con secuestro express, durante la semana del 2 al 8 de abril se registraron 30 casos. Luego el informe dice que del 18 al 24 de junio, una semana después de que los guardias privados volvieron a custodiar los 40 puntos considerados críticos de la urbe, se



Carlos Barros / EL UNIVERSO

■ Gaudencio Zurita, director de Estadísticas de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), explicó ayer al alcalde de Guayaquil, Jaime Nebot, autoridades policiales y militares y empresarios los resultados de las estadísticas de delitos en la urbe.

registraron 50 robos con secuestro express. Mientras que del 24 de junio al 1 de julio, según la Espol, bajaron a 26.

Los delitos considerados en la muestra fueron homicidio, secuestro, robo agravado (donde se menciona a los atracos con secuestro express, delito que no está tipificado en la ley) y violación.

Los datos en los que se basó el informe se tomaron de los libros de registro de denuncias de la Fiscalía adjunta a la Policía Judicial del Guayas (PJ-G) y del Ministerio Fiscal de esta provincia.

En estos registros judiciales solo se inscriben los robos en forma general, sin precisar si se cometió en una casa, negocio, banco o si hubo un secues-

tro express y/o sacapintas de por medio. Sin embargo, Gaudencio Zurita, director de Estadísticas de la Espol, quien expuso las cifras, aseguró que los datos presentados al Municipio son confiables.

El Alcalde dijo que si una persona necesita información sobre estadísticas de delitos en Guayaquil deberá pedirla directamente en la Espol y no en la Fiscalía de la PJ-G.

La propuesta de que sea la Espol la que maneje los datos estadísticos surgió el 8 de junio pasado, en una reunión en el Municipio porteño en el que participaron Nebot, el alto mando policial y sectores representativos de la ciudad.

Ese día se anunció que los guardias de seguridad retoma-

rían el control de 40 sectores críticos de la ciudad, en coordinación con la Policía.

Ayer, Nebot afirmó que, desde las 00h00 de este sábado, las Fuerzas Armadas participarán en la vigilancia de la ciudad y que cada patrulla militar saldrá armada y acompañada por un policía, quien deberá realizar las detenciones.

Aseguró que el Municipio pagará la movilización de las 30 camionetas militares, que asciende a 18 mil dólares al mes, hasta que se adquiera armas para la Policía.

El jefe de Policía del Guayas, Víctor Cózar, dijo que reforzará los controles en 70 sitios de la ciudad, en especial en la Av. Veinticinco de Julio y la calle Portete.

### Nebot: Policía regional no es constitucional

La propuesta de crear una policía regional para Guayaquil no tuvo apoyo del alcalde de Guayaquil, Jaime Nebot, quien aseguró que esta es inconstitucional.

El presidente de la Junta Cívica de Guayaquil, Carlos Estrada, dijo el martes pasado, en una entrevista con *Radiocity*, que apoyaría la propuesta del Partido Roldosista Ecuatoriano (PRE) de destinar más recursos municipales a la Policía, siempre y cuando esta sea regional y autónoma.

Estrada señaló que la Policía no puede actuar sola, ni estar desconectada del poder central y por esto tiene muchas falencias, sobre todo para mantener la seguridad en Guayaquil.

El comandante de la Policía del Guayas, coronel Víctor Hugo Cózar, dijo que no se referirá a estas declaraciones porque "Nebot ya aclaró el tema". El oficial agregó que en septiembre próximo llegarán 400 policías para patrullar la ciudad.

### 4 nuevos casos 'express' en 12 horas y un robo en zona vigilada

Cuatro nuevas denuncias por robo de vehículo con secuestro express y una por el atraco de 31.188 dólares a un recaudador, ocurrido cerca a uno de los 40 puntos vigilados por guardias privados, se registraron el pasado martes en la Fiscalía adjunta a la Policía Judicial del Guayas (PJ-G).

Carlos Rodríguez Camacho señaló que al estacionar su auto Honda Civic blanco, de placas GHV-065, a las 10h45 en Samanes 6, tres ladrones lo obligaron a entrar al carro y lo llevaron hasta la ciudadela Guayaquanes, donde lo abandonaron. Mientras, Jorge Franco Sandoval

denunció que cerca de las 21h30, un carro Chevrolet Corsa Evolution le cerró el paso (no indicó dónde), dos sujetos lo hicieron pasar al asiento trasero de su Hyundai plata, de placas GNG-916, y tras 50 minutos de retención, le robaron 500 dólares en efectivo y se le llevaron los accesorios del automotor, el cual dejaron abandonado.

Los otros perjudicados son Flavio Suárez García y Aída Sánchez Barreiro, atracados a las 09h00 y 20h00, respectivamente. Con estos casos de robo express suman 185 los delitos de este tipo ocurridos en lo

que va del 2005, según los registros diarios de la Fiscalía adjunta a la PJ-G.

En otro caso, Rommel Villegas Cruz, recaudador de la compañía La Llave S.A., señaló que cerca de las 11h00 del pasado miércoles, esperaba un taxi en la Av. Juan Tanga Marengo y un sujeto lo obligó a subir a un carro en el que lo llevó hasta el puente que une las ciudadelas Kennedy Norte y Urdesa, donde hay un Puesto de Auxilio Inmediato (PAI) cerrado. En este sitio, que es uno de los 40 puntos vigilados, en este caso por guardias de la empresa Laar, le robaron un portafolios con 31.188 dólares.